

## AUS DEN VERHANDLUNGEN DES GEMEINDEVORSTANDES LA PUNT CHAMUES-CH

### 1) Initiative zum Kraftwerk Chamuera

Gestützt auf Art. 19 der Gemeindeverfassung wurde folgendes Initiativbegehren eingereicht:

Die Gemeindebehörden von La Punt Chamues-ch werden zwingend beauftragt, eine Wiederinbetriebnahme des alten, 1905 in Betrieb genommenen Kraftwerkleins Chamuera durch anerkannte Fachleute zu untersuchen und unter Beibehaltung und ggf. Reparaturen der bestehenden Einrichtungen die Kosten zu eruieren. Dazu gehört auch der wasserführende Teil, die Fassung, die Versorgungsleitung, das Wasserschloss und die Druckleitung. Das Werk muss nicht zwingend unter Vollast laufen, es genügt auch ein reduzierter Betrieb. Die Initianten werden zu dieser Untersuchung eingeladen. Das Resultat dieser Untersuchungen muss dem Souverän vorgelegt, erklärt und zur Abstimmung gebracht werden. Ziel soll sein, dass das Werklein im kleineren Rahmen wieder betrieben werden kann, sei es unter der Ägide der Gemeinde oder durch Verpachtung an eine Kraftwerkgesellschaft. Ausserdem sollen die Fenster umgebaut werden, so dass für Passanten jederzeit ein uneingeschränkter Blick ins Innere des Hauses gewährleistet ist, inkl. ggf. leichter Belichtung. Ebenso soll der Verkehrsverein das Recht haben, das Werk in Begleitung einer kundigen Führung interessierten Gästen zu zeigen.

Bei total 550 Stimmberechtigten zeigt die Initiative folgendes Ergebnis auf:

- Gültige Unterschriften Stimmberechtigte = 70
- Unterschriften nicht Stimmberechtigte = 29

Die Initiative wird somit als gültig erklärt.

### 2) Stellungnahme zum kantonalen Richtplan Energie

Zum Kantonalen Richtplan Energie und in Bezug auf das Gewässer «Ova da Chamuera» und dessen energetische Nutzung wird beantragt, den Koordinationsstand für das Kraftwerksprojekt «Val Chamuera» von «Vororientierung» auf «Festsetzung» zu ändern. Eventualiter wird beantragt, den Koordinationsstand für das Kraftwerksprojekt «Val Chamuera» von «Vororientierung» auf «Zwischenergebnis» zu ändern.

Der Gemeindevorstand nimmt die 31-Seitige Stellungnahme im positiven Sinne zur Kenntnis.

Vorgängig einem Entscheid wird anlässlich der nächsten Vorstandssitzung eine Besprechung mit Vertretern der Repower AG organisiert. Dies damit das vorgesehene Kraftwerksprojekt erläutert und besprochen werden kann.

### 3) Beitragsgesuch La Diagonela 2025-2029

Engadin La Diagonela, das Langlaufrennen in klassischer Technik ab Pontresina via St. Moritz nach Zuoz, feierte am Samstag, den 21. Januar 2023 das 10-Jahr-Jubiläum. Die Veranstaltung hat sich fest etabliert und genießt national und international hohes Ansehen. Die Zusammenarbeit mit der Rennserie Ski Classics sowie die dazugehörige TV-Produktion und die Live-Ausstrahlung in der Schweiz werden auch in den kommenden Jahren fortgesetzt. Dadurch wird eine optimale Vermarktung sowohl im Ausland als auch in der Schweiz

ermöglicht. Die TV-Ausstrahlung erreichte international rund 1,3 Millionen Zuschauer. In der Schweiz haben rund 65'000 TV-Zuschauer das Rennen mitverfolgt.

Das Hauptziel der Engadin La Diagonela besteht darin, im touristisch schwachen Januar Wertschöpfung zu generieren, insbesondere durch die Steigerung der Logiernächte. Darüber hinaus soll die Veranstaltung die Schneesport- und Eventkompetenz des Engadins stärken und insbesondere den Bereich des Langlaufs hervorheben.

Für die Austragung der Engadin La Diagonela 2025-2029 wird die Gemeinde La Punt Chamues-ch um folgende Unterstützungsleistungen, analog zu den Vorjahren gebeten:

- Defizitgarantie von CHF 18'500.-- pro Jahr.
- Übernahme der benötigten Infrastruktur / Strecke auf Gemeindegebiet La Punt inkl. Sicherung der Strassenübergänge.

Der Vorstand ist für die Weiterführung des Anlasses. Allerdings ist der Kostenverteiler aufgrund der veränderten Situation neu zu beurteilen. Dies unter Berücksichtigung der hohen Zusatzkosten für die Streckenpräparation in La Punt Chamues-ch, welche ebenfalls von der Gemeinde getragen werden.

#### **4) Diverse Beiträge**

Folgende Vereine und Anlässe werden finanziell unterstützt:

- EHC St. Moritz
- EHC La Plav
- Stiftung Gabriel-Brunold
- Coppa Romana in Silvaplana
- Out of the Blue's Samedan

1. September 2023

Der Aktuar/un